
COMUNE DI SINNAI PROVINCIA DI CAGLIARI 
 

 
DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 
N°  39 del Reg. 

Data 20.09.2006 

 
OGGETTO:

 

“Iniziative da intraprendere per il ripristino del servizio 
di guardia turistica nella Frazione di Solanas e il 
potenziamento del servizio di guardia medica di Sinnai” 
– Mozione del Consigliere Cesare Moriconi. 
 

 
L’anno Duemilasei, il giorno Venti del mese di Settembre alle ore 18,00 nella sala delle adunanze 

consiliari. 
Alla prima convocazione in sessione straordinaria ed in seduta pubblica, che è stata partecipata ai 

signori Consiglieri a norma di legge, risultano all’appello nominale: 
 

CONSIGLIERI P A CONSIGLIERI P A 
 

1) SERRELI SANDRO X  12) MALLUS FEDERICO X  
2) TREMULO PAOLO  X 13) USAI ALICE X  
3) CHESSA GIOVANNI PASQUALE X  14) DEIANA EMANUELE X  
4) SPINA MAURO X  15) ORRU' ANDREA X  
5) ZUNNUI NICOLA X  16) PODDA SALVATORE X  
6) LEONI MASSIMO X  17) ZEDDA CELESTE X  
7) MORICONI CESARE X  18) LEBIU MASSIMO X  
8) SATTA EMANUELE  X 19)  CAPPAI ANTONIO  X 
9) SERRA MASSIMO X  20) ORRU' ALESSANDRO X  
10) MALLOCCI MASSIMILIANO  X  21) COCCO GIOVANNI X  
11) PERRA MARCO X     

Presenti        n° 18 
Assenti         n°   3 

 
OLTRE AGLI ASSESSORI: P A  P A 
- PUSCEDDU M. BARBARA X  - COCCO ANTONELLO X  
- MELIS FAUSTINO X  - CARTA MARIO X  
- SCHIRRU VALTER X  - MURGIA JOSTO X  
- ATZORI LUCIA X     

 
Presiede il Sig. Serra Massimo nella qualità di Presidente del Consiglio con l’assistenza del 

Segretario Generale Dr.ssa Angotzi Maria Assunta. 
 

Il Presidente, constatato il numero legale degli intervenuti, dichiara aperta la seduta. 
 

Nomina scrutatori i Consiglieri Sigg.: 
- Spina Mauro - Mallus Federico - Lebiu Massimo  

 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
Il Presidente del Consiglio Serra Massimo introduce il quarto punto all’ordine del giorno avente come 
oggetto: Iniziative da intraprendere per il ripristino del servizio di guardia turistica nella Frazione 
di Solanas e il potenziamento del servizio di guardia medica di Sinnai. 
Afferma che questo punto è stato portato all’attenzione del Consiglio Comunale in seguito ad una 
Mozione in tal senso presentata dal collega Cesare Moriconi al quale diamo subito la parola per la 
illustrazione. 
 



Il Cons. Moriconi Cesare ringrazia il Presidente, gli Assessori, il Sindaco e i Colleghi del Consiglio per 
aver accolto l’istanza, che poi è stata formalizzata e rappresentata nel precedente Consiglio, sulla mancata 
attivazione della guardia turistica di Solanas e, se il Consiglio lo ritiene opportuno, per rappresentare 
l’istanza, presso il Direttore Generale dell’Azienda Sanitaria n. 8 e dell’Assessore Regionale della Sanità, 
per l’eventuale potenziamento della guardia medica. Afferma di aver predisposto, per correttezza politica 
e istituzionale, una bozza di documento che rappresenterebbe l’ordine del giorno condiviso, che può 
essere modificato e migliorato, legato a questi due punti: 
 

1) riattivazione del servizio di guardia turistica; 
2) potenziamento del servizio di guardia medica a Sinnai. 

 

Esprime qualche considerazione di carattere generale, visto che i due temi lo consentono. Pensa che oggi 
si stia vivendo un momento suggestivo, politicamente appassionante, della costruzione strategica dei 
progetti che passano anche attraverso una nuova visione della pianificazione paesaggistica dei territori. 
Una grande scommessa proiettata tutta nella volontà di valorizzare il patrimonio e le risorse naturalistiche 
ambientali, pensando che il turismo rappresenta la fonte principale della possibile futura ricchezza e che 
la pianificazione generale rappresenta lo studio della razionalizzazione e dell’ottimizzazione dell’uso 
delle risorse. Pensa che significhi anche, implicitamente, il miglioramento della qualità del servizio e la 
garanzia dei servizi che devono essere forniti ai cittadini perché possano vivere la loro scommessa 
turistica. Si riferisce agli operatori pubblici e agli operatori privati ma anche agli utenti. Afferma che 
occorra viverla dentro un progetto di qualità e non riesce ad immaginare come si possa scommettere su 
uno sviluppo turistico se a monte di questo grande progetto c’è lo smantellamento del servizio di base e 
quindi dell’assistenza sanitaria fondamentale in una Frazione come Solanas, Geremeas e Torre delle 
Stelle che facevano capo alla guardia turistica di Solanas. Considerando, poi, il fatto aggravante del 
ridimensionamento della guardia turistica di Villasimius e la soppressione della guardia turistica di Costa 
Rei non riesce ad immaginare quale possa essere il disegno, collegato allo smantellamento di un servizio 
fondamentale per le utenze e per i cittadini e collegato non soltanto alla qualità della vita ma anche, certe 
volte, al mantenimento della stessa vita laddove si verificassero problemi legati alla salute dei nostri 
cittadini. Ciò che lo allarma di più sono le ragioni con le quali è stata motivata la decisione, da parte della 
Direzione Generale, di sopprimere il servizio della guardia turistica. Pensa sia tutto riconducibile ad una 
alquanto fantomatica volontà di razionalizzare la spesa pubblica. Non sa se siano stati fatti pagare gli 
affitti della Guardia Turistica o se Sinnai non abbia fatto pagare gli affitti dei locali messi a disposizione 
della Guardia Turistica ma ricorda che il contratto collettivo che riguarda la medicina generale prevede 
addirittura un recupero delle risorse. Afferma che considerando: - che una visita ambulatoriale nei servizi 
di Guardia Turistica costa più di 15 euro; - che una visita domiciliare costa più di 25 euro; - il riscontro, 
che è poi il prospetto sintetico riepilogativo che l’Azienda Sanitaria mette a disposizione dei medici della 
guardia di Sinnai laddove viene fatta un’opportuna verifica per comprendere se il dato corrisponde alla 
realtà. Sostiene che si tratta, nei mesi di luglio e di agosto, di centinaia di presenze che nelle peggiori 
delle ipotesi hanno fruito del servizio di guardia turistica con costi per l’utenza e nessun costo per 
l’Azienda Sanitaria. Non riesce quindi a capire dove sia la grave perdita, dove sarebbe stata la grave 
perdita tale da giustificare la soppressione di un servizio in un periodo particolarmente delicato come il 
periodo estivo, in una zona come quella costiera, fortemente sofferente per una viabilità che si 
congestiona impedendo ai cittadini di raggiungere i punti più vicini: l’ospedale Marino oppure l’ospedale 
San Marcellino di Muravera. Ritiene trovi difficoltà  qualsiasi sforzo di comprensione per una scelta di 
questo tipo che mette fortemente in imbarazzo, dal punto di vista politico-istituzionale, e si dimostra 
davvero grave e irriguardosa nei confronti di Istituzioni Pubbliche come l’Amministrazione comunale di 
Sinnai e non solo e della necessità, che comunque si ha, di costruire quella cerniera importante tra il 
bisogno di una comunità, la domanda di una comunità e la risposta che deve essere fornita direttamente 
dall’Azienda Sanitaria ed indirettamente dall’Amministrazione Comunale. Aggiunge a questo il problema 
della Guardia Medica di Sinnai spesso sottovalutato dalla dirigenza dell’Azienda Sanitaria perché i 
parametri con i quali viene dimensionato il rapporto medico-abitanti ha valori superiori rispetto alle zone 
limitrofe. E’ del parere che occorra intraprendere iniziative forti perché non si subisca una volontà 
politica incomprensibile, che non riguarda solamente il Servizio Sanitario, fatta con la benda negli occhi e 
alla ricerca di una razionalizzazione di una spesa a discapito della qualità dei servizi e della comunità dei 



cittadini. Sostiene che il documento che ha preparato e che rappresenta la bozza ha come oggetto la 
richiesta di riattivazione del servizio di guardia turistica di Solanas e del potenziamento del servizio di 
guardia medica di Sinnai. Se il Consiglio dovesse approvarlo tale richiesta impegnerà il Sindaco e la 
Giunta ad intraprendere tutte le iniziative opportune coinvolgendo anche le Amministrazioni vicine ed 
eventualmente le Istituzioni superiori per rappresentare al Direttore Generale che forse non sa che in 
Sardegna si ha bisogno, come nel resto di Italia, come a Viterbo città dalla quale proviene, del 
mantenimento di tali servizi. 
 

Dà lettura della Mozione: 
“I cittadini che quest’estate hanno vissuto e frequentato le località turistiche di Solanas, Torre delle 
Stelle e Geremeas, si sono ritrovati la spiacevole sorpresa della soppressione del servizio di  Guardia 
Medica Turistica di Solanas, detta mancata attivazione come è ormai noto è stata autorizzata dalla 
Direzione della A.S.L. n.8 di Cagliari in considerazione “del numero esiguo di prestazioni effettuato in 
detto punto guardia nella passata stagione anno 2005” così come riportato dalla comunicazione, 
appunto, del servizio medicina di base A.S.L. n. 8 con Prot. 7725/A del 6 Luglio del 2006. Tutto regolare  
se non fosse che il Consiglio Comunale di Sinnai, pur nel rispetto dei differenti ruoli, esprime una 
valutazione fortemente critica relativamente alla stessa decisione adottata dalla Direzione della A.S.L. n. 
8 aggravata dalla riduzione della guardia turistica di Villasimius e dalla soppressione di quella di Costa 
Rei. Il grave indebolimento di tale servizio è di vitale importanza a protezione della vita di decine di 
migliaia di presenze che affollano le nostre coste nel periodo estivo in una zona che soffre 
l’inadeguatezza del sistema viario e la lontananza dei servizi principali di assistenza sanitaria, appare 
incomprensibile analizzato sotto ogni punto di vista compreso quello del risparmio della spesa pubblica 
col quale si motiva la decisione assunta. A tale riguardo questo Consiglio Comunale impegna il Sindaco 
e la sua Giunta affinché, d’intesa con le Amministrazioni comunali limitrofe interessate, intraprenda tutte 
le iniziative opportune e utili al fine della acquisizione delle informazioni necessarie per la verifica e la 
pubblicità dei maggiori vantaggi realizzati dall’Azienda n. 8 a favore dell’intera comunità a seguito delle 
decisioni assunte con particolare riferimento ai risparmi derivanti dal mancato impiego del personale 
medico necessario e dall’affitto dei locali che si sarebbero utilizzati per lo svolgimento del servizio. 
Pubblicità perché i cittadini hanno bisogno di comprendere quali sono i benefici, una scelta gravissima. 
Tradotta in soldoni, perché per soldoni è stata compiuta, l’Azienda n. 8 ci dica quali benefici ha portato 
alla Comunità e all’Azienda Sanitaria. Va chiarito che con tale iniziativa non si vuole porre sullo stesso 
piano il valore della vita umana col mero calcolo economico che pure occorre sviluppare per mantenere 
in salute ogni azienda pubblica, ma se, come si sospetta, il risultato della esperienza di questa estate non 
avesse portato straordinari benefici economici alle casse dell’Azienda n. 8, la richiesta di ripristino del 
servizio di guardia turistica di Solanas arriverebbe sul tavolo del Direttore Generale dell’Azienda n. 8 e 
dell’Assessore Regionale della Sanità con una motivazione in più oltre le ragioni principali che sono 
quelle che poi alla fine sosteniamo noi, il Consiglio Comunale di Sinnai sostiene, di rivendicazione di un 
servizio che a prescindere da qualsiasi altra ragione andrebbe garantito nel rispetto dei diritti delle 
nostre comunità costiere e del più grande progetto di crescita civile e di sviluppo economico e quindi 
turistico che con grande fatica gli operatori pubblici e privati dei nostri comuni stanno perseguendo. Il 
Consiglio Comunale di Sinnai, inoltre, impegna il Sindaco e la sua Giunta affinché d’intesa con le 
Amministrazioni Comunali limitrofe interessate intraprenda tutte le iniziative utili ed opportune al fine di 
poter adeguare il Servizio di Guardia Medica alle reali necessità delle nostre comunità. Al riguardo si 
rammenta che le caratteristiche orogeografiche-abitative dei Comuni di Sinnai e Maracalagonis sono 
tali per cui considerato anche il semplice rapporto ottimale medici in servizio – abitanti residenti definito 
dalla normativa vigente pari a 1 ogni 5.000 la guardia medica di Sinnai-Maracalagonis dovrebbe essere 
potenziata almeno al doppio se non al triplo delle attuali capacità.” 
 

Il Cons. Moriconi Cesare spiega che questo è il documento bozza che si mette a disposizione del 
Consiglio, quale ordine del giorno, può essere modificato ed eventualmente approvato per rappresentare 
in maniera più forte la preoccupazione e il disappunto su una decisione assunta senza pensare che non ci 
sono solamente i conti che vanno fatti nella cassa ma che ci sono delle valutazioni di carattere più umano 
e sociale che, a monte delle scelte che sono state compiute dal Direttore Generale della Azienda n. 8, 
certamente mancano. 



Sentiti gli interventi del Presidente del Consiglio Serra Massimo; del Sindaco Serreli Sandro; dei 
Consiglieri Cocco Giovanni, Orrù Andrea, Moriconi Cesare, Zedda Celeste, Orrù Alessandro, 
Mallocci Massimiliano e Zunnui Nicola che si riportano in separato verbale senza numero; 
 
RITENUTO dover provvedere in merito; 
 
CON VOTO UNANIME, espresso palesemente;  

 
D E L I B E R A 

 
− di approvare la surriportata MOZIONE illustrata dal Cons. Moriconi Cesare relativa a: “Iniziative da 

intraprendere per il ripristino del servizio di guardia turistica nella Frazione di Solanas e il 
potenziamento del servizio di guardia medica di Sinnai”; 

− di trasmettere il presente atto al Presidente della Regione Autonoma della Sardegna e all’Assessorato 
Regionale Igiene e Sanità. 

 
CONSEGUENTEMENTE il C.C., stante l’urgenza, con voto unanime, espresso palesemente; 

 
D E L I B E R A 

 
− di dichiarare il presente atto immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 134 del D.LGS. 267/2000. 
 

================= 
 

Il presente verbale previa lettura e conferma viene firmato come appresso: 
 

          IL PRESIDENTE                                                            IL SEGRETARIO GENERALE 
            F.to SERRA                                                                            F.to ANGOTZI 
 
 
Pubblicato all’Albo Pretorio dal 27.09.2006 e per gg. 15 consecutivi con contestuale invio ai 
Capi Gruppo Consiliari. 
                                                                                                 IL SEGRETARIO GENERALE 
                                                                                                                 F.to ANGOTZI 
 
 
Per copia conforme al suo originale ad uso amministrativo. 
 
Sinnai, lì 27.09.2006 
                                                                                                        Il Funzionario Incaricato 
                                                                                                                        Cardia 
 
 

 


